



Embajadora enfatizó en que urge el reconocimiento del Estado Palestino

EN VALDIVIA. Vera Baboun conmemoró junto con autoridades de Los Ríos los 77 años de la Nakba (o catástrofe). Apuntó al rol de la comunidad internacional.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@diarioaustralvaldivia.cl

“El camino hacia la paz en el conflicto palestino-israelí sigue siendo complejo, pero recientes iniciativas internacionales reflejan un renovado compromiso por resolver este conflicto histórico”, así lo señaló la embajadora de Palestina en Chile, Vera Baboun, quien recientemente estuvo en Valdivia para conmemorar los 77 años de la Nakba (o catástrofe).

Según indicó, la próxima conferencia en las Naciones Unidas, copatrocinada por Francia y Arabia Saudita del 17 al 20 de junio de 2025, busca re-actualizar la solución de los dos Estados mediante «explicó» «pasos concretos hacia el reconocimiento del Estado Palestino».

Este esfuerzo diplomático dijo: «subraya que la paz duradera sólo será posible si se reconocen plenamente los derechos del pueblo palestino y se aplica de manera coherente el derecho internacional».

Sin embargo «expuso» «la realidad sobre el terreno continúa contradiciendo estos esfuerzos. La reciente aprobación por parte de Israel de 22 nuevos asentamientos en la Cisjordania ocupada representa la mayor expansión en décadas».

La embajadora indicó que estas acciones no sólo violan el derecho internacional, sino que también socavan la viabilidad misma de la solución de los dos Estados, «fragmentando aún más el territorio palestino y agravando la tensión», sostuvo.



EMBAJADORA DE PALESTINA EN CHILE SE REUNIÓ CON AUTORIDADES DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS.

COMUNIDAD INTERNACIONAL

Ante este escenario, ¿qué rol debe asumir la comunidad internacional? «Debe pasar de las palabras a los hechos», afirmó la embajadora.

En esta línea, planteó que «urge detener la expansión de asentamientos, poner fin al bloqueo, exigir el cumplimiento del derecho internacional y reconocer de forma clara e inequívoca al Estado de Palestina».

Este reconocimiento dijo: «no es un gesto simbólico: es una exigencia política, legal y moral. Sólo así se podrá sentar una base real para una paz justa y duradera, que garantice los derechos fundamentales, la dignidad y la autodeterminación del pueblo palestino».

«Porque no puede haber paz sin justicia. Y no puede haber justicia mientras el mundo siga permitiendo la negación es-

tructural de los derechos de todo un pueblo», sostuvo.

EN VALDIVIA

Sobre su presencia en la ciudad, a raíz de la invitación del gobernador regional Luis Cuvertino, destacó que «fue un encuentro profundamente emotivo con la comunidad palestina de Los Ríos, donde se reafirmó el compromiso colectivo, tanto por parte de las autoridades locales como de los representantes de la comunidad palestina en Valdivia, de honrar la Nakba y defender el

derecho del pueblo palestino a la libertad, la justicia y la independencia».

La embajadora profundizó en la trascendencia de esta conmemoración: «...Hoy adquiere una urgencia sin precedentes, pues ya no se trata únicamente de recordar un trauma del pasado, sino de reconocer una catástrofe en curso que continúa moldeando la vida de millones de palestinos. La Nakba de 1948, que implicó la expulsión forzada de más de 750.000 palestinos y la destrucción de más de 500 pue-

“

blós y aldeas durante la creación del Estado de Israel, no fue un hecho aislado: inauguró una política sistemática de desposesión, negación y limpieza étnica que persiste hasta hoy».

Vera Baboun
Embajadora de Palestina en Chile

«Esta realidad se manifiesta de forma dramática en Gaza, donde la ofensiva militar israelí, que se prolonga desde octubre de 2023 por más de 606 días, ha cobrado un precio humano inconcebible. Más de 50.000 personas han sido asesinadas, más de 140.000 han resultado heridas, casi la mitad mujeres y niños, y se estima que 25.000 niños han quedado huérfanos», acotó. ☞